

El IEEM quedará integrado hasta 2027 solo por mujeres

Empoderamiento. El INE votará las 56 propuestas para las consejerías en México; destaca que en el estado por primera vez el instituto será completamente femenino

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Esta semana el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) votará las 56 propuestas a igual número de consejerías electorales locales en México, de los cuales 36 serán encabezadas por mujeres. Destaca el Estado de México, que por tercera ocasión consecutiva contempla sólo propuestas de este género, con lo cual, por primera vez y de forma histórica, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) será totalmente femenino.

El acuerdo que la comisión de Vinculación con los OPLEs pondrá a consideración del pleno en esta semana, contempla a un total de 20 hombres y 36 mujeres. En Ciudad de México, Guerrero, Michoacán, Querétaro y Estado de México son sólo féminas.

En septiembre del pasado 2020, cuando se renovaron otros tres espacios en la entidad, llegaron Paula Melgarejo, Patricia Lozano y Karina Vaquera, quienes ocuparán el cargo hasta el 2027. Y en julio del 2022 llegó como presidenta Amalia Pulido Gómez para dirigir el Instituto hasta 2029.



La próxima convocatoria será hasta dentro de tres años. IVÁN CARMONA

Daniella Durán, Sandra López y Francisco Bello terminan tras siete años en el órgano electoral. La siguiente convocatoria para tres consejerías saldrá hasta el 2027.

Las tres propuestas

En esta ocasión, a diferencia de los procesos anteriores, la convocatoria fue mixta para el Estado de México; hubo 34 mujeres y

50 hombres que cumplieron los requisitos y entraron a las diversas evaluaciones. Finalmente, 14 féminas y 14 varones llegaron a la etapa de las entrevistas, la cual

Formación de las nuevas integrantes

JULY ERIKA ARMENTA PAULINO
De 44 años, licenciada en Relaciones Comerciales y Ciencia Política, Maestría y Doctorado en Estudios Sociales y Procesos Políticos, es encargada del despacho de la Subdirección de Documentación y Estadística

SAYONARA FLORES PALACIOS
De 61 años, es licenciada en Historia y Maestra en Estudios para la Paz y el Desarrollo, con gran experiencia en materia electoral, actualmente tiene el cargo de subdirectora de la Secretaría Ejecutiva

FLORA ANGELÍ VIEYRA VÁZQUEZ
De 35 años, es licenciada en Ciencia Política, Maestría en Estudios de la Mujer y Doctorado en Derecho Electoral. Es jefa de sección académica de cursos y diplomados en Trabajo Social de la UNAM

tiene un valor de 60 por ciento. En esta postulación fueron consideradas July Erika Armenta Paulino, con un promedio de calificación de 7.41 puntos, Sayonara Flores Palacios con 9.45 y Flora Angeli Vieyra Vázquez con 8.86. Aunque hubo otras personas con mejores calificaciones, esto tuvo una ponderación de 30 puntos, 10 las competencias gerenciales y 60 la opinión de los demás consejeros. —

TIEMPO DE MUJERES: PERFILAN A TRES COMO CONSEJERAS DEL INSTITUTO ELECTORAL

S NUEVAS INTEGRANTES DEL CONSEJO
GENERAL DEL IEEM ENTRAN EN FUNCIONES
EL PRÓXIMO PRIMERO DE OCTUBRE

MARIO RODELA

La Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales del INE avaló el dictamen por el que se aprueba el perfil de tres mujeres a ocupar alguna consejería del IEEM a partir del 1 de octubre.

El proyecto aprobado en la comisión y el cual fue remitido al Consejo General del INE para someterlo a votación contempla el nombramiento de July Erika Paulino Armenta, Sayonara Flores Palacios y Flor Angeli Vieyra Vázquez, como consejeras del IEEM por los próximos siete años, supliendo a los consejeros Francisco Bello Corona, Laura Daniella Durán Ceja y Sandra López Bringas, quienes a partir del 30 de septiembre deberán dejar el cargo.

De darle el INE visto bueno a la propuesta, el Consejo General del IEEM quedaría conformado en su totalidad por mujeres; sin embargo, hay quien no está de acuerdo con el hecho de que pueda estar integrado sólo por un género.

De acuerdo con lo establecido en la convocatoria, sería el 30 de septiembre cuando sean designadas, pero el 1 de octubre cuando deban asumir el cargo para sumarse al resto de las integrantes del Consejo General Amalia Pulido Gómez, Paula Melgarejo Salgado, Karina Vaquera Montoya y Patricia Lozano Sanabria.

El dictamen avalado refiere que en total recibieron 181 solicitudes de personas aspirantes a ocupar las consejerías, de estas, 169 cumplieron los requisitos legales, 34 accedieron a la etapa de ensayo y 28 pasaron a la etapa de entrevistas, alcanzando tres un estado de idoneidad.

